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郑州热线 A13

小区暖气加压站噪声太大，业主耳膜震出毛病

放着百十万的新房不住，他澡堂过夜
环保部门：小区新建暖气二次加压站，应提请规划审批

入住价值120多万元的新房
当晚，姜先生就被地下室暖气加
压站的噪声“赶出”家门，不堪忍
受的他只得在宾馆和洗浴中心
苦熬冬日。“小区地下室建有暖
气二次加压站，业主们在七楼还
能感觉到明显的嗡嗡声，现在好
几户业主已经搬了出来。”昨日，
姜先生向本报反映了非常国际
小区 5 号楼 2 单元地下室的暖气
二次加压站的噪声扰民问题。

晚报记者 汪永森 董洪刚
实习生 张芬芬

昨日上午 10时，记者来到位于东风路上
的非常国际小区，一进入 5号楼 2单元，就听
到嗡嗡声，脚下的地面也有微微的震动，这样
的感觉从1楼大厅持续到了7楼。

对于小区5号楼出现的噪声问题，5号楼的
业主们表示买房时销售人员并未告知他们地下
室建有暖气二次加压站，现在加压站的存在对5
号楼几乎所有业主都产生了影响，4到7楼的业

主在屋里站一会儿就会感到头晕，业主们到了冬
季不得不选择在外居住。业主将此情况反映给
小区物业公司，但问题迟迟得不到解决。

业主贾先生是 2008 年冬季入住 5 号楼
的，供暖时他发现屋里噪声很大，还伴有轻微
震感，已经和妻子在宾馆住了一冬，今年父亲
入住不久就开始耳鸣，他停掉了自家暖气，依
然解决不了噪声问题。

在 5号楼 2单元 4楼的姜先生家里，记者
感到明显的噪声和轻微震感。姜先生表示，噪
声问题让自己价值 120多万元的住宅在冬季
不得不被闲置下来。

“这栋房子是装修做婚房用的，可我住了一晚
听力就出现问题，医生判断听力神经受到了损伤，
医生也怀疑是震动引起的。”姜先生告诉记者，自
己在非常国际购买的房子价值80多万元，后期装
修又花费30多万元，本来是计划结婚时使用的，
但11月12日试供暖当晚住进来，就因噪声困扰难
以入眠，起床后到医院检查被诊断为“双耳膜内侧

光微反应消失”。现在他有家不能住，每天到家换
了衣服不是直奔宾馆，就是跑到洗浴中心去休息。

负责小区暖气二次加压工作的人员表示，
现在小区物业为了降低噪声影响，已经将加压
站循环泵调到最低的38分贝、转速1200转，再
调低的话只能关闭加压站了。“二次加压站要
保障整个小区的供暖，现在小区只有一期的部
分业主入住，二期和三期还没有开盘，开盘后
噪声影响只会越来越严重。”姜先生表示，低频
率难以保障小区供暖，物业公司采取的降噪措
施根本无法保证业主正常的生活。

不堪噪声困扰，他到宾馆和浴池“安家”

昨日11时许，姜先生与河南国影置业有限公
司负责工程的杜宇取得联系。对方表示，他们准备
在暖气加压站下边装上隔音板，尽量减小噪声，自
己现在正在考察其他社区的暖气加压站建设情况。

“很多社区的暖气加压站都是建在居民楼
下的，而业主在购买房子的时候应不应该被告
知的问题是销售上的事情，跟物业公司没有关
系。”河南诚创物业管理有限公司副总经理刘
冬梅介绍，非常国际小区是 2007年建成的，一
期入住 1500多户，二期和三期还在建设中，对
于由于供暖给业主带来的不便，公司已经派相
关人员出去考察了，有合理的方案后他们一定
给业主解决问题。

记者随即拨打12369了解情况。金水区环
保局工作人员到场对非常国际小区5号楼地下
室暖气二次加压站存在的噪声问题进行了拍
照取证。金水区环保局综合执法科副科长王
国玺表示，居民楼属于一类建筑，噪声白天最
高55分贝，夜晚45分贝，开发商在建设暖气加
压站的时候，应该先向区级环保局递交申请，
经批准后才能进行修建，现在的噪声问题需市
环保局的技术人员进行现场鉴定。

昨日下午，记者从市环保局开发处了解
到，小区新建暖气二次加压站，应当进行规划
审批，建设的暖气二次加压站应当符合相关的
降噪标准，环保和规划部门还会对暖气加压站
的建设提出指导性意见，但非常国际小区的暖
气二次加压站的建设，并未向相关部门进行申
报审批。

本报讯 昨日下午，一男子驾大型
自卸车行至侯寨水磨村大桥时，车身
与空中的高压线接触，造成自卸车轮
胎起火。司机下车用铁锨去挑高压线
时，被电击后当场身亡。

现场的郑先生介绍，死者是他的表
侄，叫钱贯锋，今年24岁。他认为，高压
线离地面太低，是悲剧发生的主要原
因。

昨日 15时 40分，郑州市西区供电
分局工作人员赶到现场，与死者家人
协商善后处理事宜。
晚报首席记者 徐富盈 实习生 何涛/文
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悲剧的主角
才24岁


